
Ata de  Reunião  do  Conselho  Municipal  de  Turismo –  COMTUR,  de 14  de 
Novembro de 2023, de acordo com a Lei nº 635/97, alterada parcialmente pela 
Lei Nº 2538/2020, regulamentada pelo Decreto nº 1683/2022.

Aos  quatorze  dias  do  mês  de  novembro  de  dois  mil  e  vinte  três,  às  16hmin,  os 
membros do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR nomeados pelo Decreto nº 
1749/2023,  alterado  parcialmente  pelo  Decreto  nº  1784/2023,  reuniram-se  na 
Secretaria de Turismo – SETUR, localizada na Av. Dr.  Arthur Costa Filho, 25 – Centro, 
na cidade de Caraguatatuba, no estado de São Paulo, tendo como pauta a aprovação 
do Calendário Oficial de Eventos do ano de 2024. O presidente Cauê Rubio inicia a 
reunião  extraordinária,  dando  boas-vindas  e  agradecendo  a  presença  dos 
conselheiros  presentes.  Justifica  o  agendamento  da  reunião  extraordinária  para 
conclusão da pauta discutida na reunião anterior, e apresentação das considerações 
indicadas pelos conselheiros sobre os eventos, com sua deliberação definitiva para o 
Calendário de Eventos do ano de 2024. Em seguida, o Presidente Cauê Rubio convida 
o Secretário Adjunto de Turismo, Rodrigo Tavano, para que apresente e explane aos 
conselheiros as demandas levantadas.  Rodrigo segue esclarecendo que o Turismo 
recebe inúmeros pedidos para realizações de eventos,  desde pequenos eventos a 
eventos de grande porte,  e que dependem de vários requisitos,  datas específicas, 
locais e estruturas planejadas, pontuando o uso de verbas para este fim. Informa aos 
conselheiros que o COMTUR pode aprovar ou desaprovar eventos que competem à 
Secretaria  de  Turismo,  não  cabendo ao Turismo interferir  em outras  pastas  como 
Secretaria de Esportes, Meio Ambiente, etc. Os conselheiros debatem que o ano de 
2024 terá apenas 1 (um) feriado prolongado,  em novembro,  e em virtude disso,  a 
maioria dos eventos serão alocados no sábado e domingo. É do conhecimento de 
todos,  que os  feriados prolongados fomentam a economia e o turismo na cidade. 
Rodrigo informa que houve inclusão de novos eventos, como o Caraguá Beach Car, 
um evento automotivo a ser realizado em setembro, aprovado pela Câmara Municipal 
e de autoria do Vereador Tato Aguilar. Segue explicando que eventos aprovados por 
Lei, passam a ser obrigatoriamente parte do Calendário Oficial. Outro evento aprovado 
por Lei foi o Dia Municipal dos Observadores de Aves, de autoria do Vereador Jair 
Silva. O conselheiro Miguel, representando o PESM, solicita uma maior publicidade 
para ajudar na divulgação deste evento em específico, e reforça para que todos votem 
na eleição para definir uma ave símbolo de Caraguatatuba. O conselheiro Alexandre 
Slavik,  representando  o  Ecoturismo,  justifica  sua  ausência  anterior  por  conta  de 
demandas  profissionais  e  também  reforça  a  criação  de  novos  eventos  ligados  a 
natureza e ecoturismo. Faz apontamentos sobre a necessidade de maior divulgação 
da fauna e flora local, e publicidade para eventos relacionados. O Secretário Adjunto 
de Turismo, Rodrigo Tavano,  esclarece aos conselheiros a limitação financeira das 
verbas para a criação de novos eventos, pois cada novo evento gera impactos aos 
cofres municipais, com uma dotação orçamentária limitada para esta finalidade. Segue 
explicando a logística da arrecadação municipal,  e que parte dos eventos, a pasta 
precisa buscar patrocínios privados, e que estes colaboram muito com a realização 
dos eventos. O conselheiro Miguel, representando a FESM, aponta a importância do 
ecossistema da região do Litoral  Norte,  e sugere que haja uma ação junto a rede 
hoteleira,  para  divulgação do Parque  Estadual  Serra  do Mar,  que  possui  diversos 
atrativos para os turistas, como passeios no parque, visitação guiada e um destino 
natural  maravilhoso,  que  está  à  disposição  dos  municípios,  trazendo  turistas  com 
conscientização  ambiental  e  fomentando  o  ecoturismo.  O  Secretário  Adjunto  de 
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Turismo,  Rodrigo  Tavano,  aponta  que  tem  reforçado  a  divulgação  dos  eventos, 
juntamente  com  a  Secretaria  de  Comunicação,  realizando  um  excelente  trabalho 
publicitário, e em sua fala, informa sobre a criação de um Instagram exclusivo para o 
turismo de Caraguatatuba,  que através da parceria  das pastas,  vem divulgando e 
alimentando esta rede social  diariamente,  com a promoção de lugares e a cultura 
local.  Como  exemplo  pontua  destinos  antes  não  valorizados,  em  divulgação  e 
promoção, como a Feira de Artesanato, a Fazenda do Mexilhão, localizada na Praia da 
Cocanha, e informa que eventos estão sendo divulgados com 25 dias antecedência, o 
que antes não ocorria.  O Presidente Cauê Rubio faz um apontamento sobre uma 
solicitação dos conselheiros que representam o Ecoturismo, sobre a vinda e a parada 
de ônibus e vans para a cidade de Caraguatatuba, e o Secretário Adjunto de Turismo 
Rodrigo Tavano sugere que seja marcada uma nova reunião,  posteriormente,  para 
este assunto ser tratado centralmente. No debate, o Presidente pede que haja um bom 
senso de todos os conselheiros e órgãos, apresentando para a pasta de  Mobilidade 
Urbana a proposta e melhor solução, fazendo um estudo da capacidade de carga da 
cidade e destinos naturais,  em questão da preservação ambiental e física de cada 
praia, trilha, cachoeira, etc. O projeto deve ser realizado com muita minuciosidade e 
articulação, em virtude da quantidade de pessoas que pode vir a desembarcar nas 
praias e destinos naturais. Rodrigo Tavano assume o compromisso de verificar a Lei 
que  em  vigor,  e  analisar  juntamente  com  outros  órgãos  competentes,  como  a 
Secretaria de Mobilidade Urbana, a possível mudança solicitada pelos conselheiros, 
principalmente os representantes de ecoturismo, para tal fim. O conselheiro Miguel, 
representando  a  PESM,  compartilha  suas  dificuldades  de  visibilidade  no  quesito 
ecoturismo, que segundo ele, acontece há anos. Comenta sobre a rota do Cambuci e 
pede a inclusão no Calendário Oficial, com reforço na divulgação, promovendo esta 
rota  e  atraindo  este  segmento  de  turistas,  que  tem  um  perfil  de  baixo  impacto 
ambiental, o ecoturista. Em razão do tempo limitado, o Presidente solicita o retorno  ao 
Calendário Oficial, e o Secretário Adjunto, Rodrigo Tavano, apresenta as alterações 
solicitadas pelos conselheiros, com as alterações de datas e manutenção pontuadas. 
O presidente Cauê Rubio abre a votação da pauta, sendo aprovada por unanimidade 
entre os conselheiros presentes. Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu 
novamente  os  conselheiros  por  suas  contribuições,  e  ao  Rodrigo  Tavano,  por 
considerar todos os pedidos do COMTUR, no Calendário Oficial de Eventos de 2024. 
Encerrou  os  trabalhos  às  17h30min,  lavrando  a  ata.  Assim  que  lida  e  achada 
conforme, a ata há de ser assinada pelo presidente e pela conselheira que secretariou 
a reunião, conforme regimento interno.

Caraguatatuba, 14 de novembro de 2023.

Cauê Luan Rubio Beisiegel Mônica Araújo de Souza Lima
 Presidente       Secretária Executiva
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